

E-0029

**II CUMBRE PARLAMENTARIA SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO Y
TRANSICIÓN JUSTA EN AMERICA LATINA Y EL CARIBE**

**Informe de la señora Representante Sylvia Iburguren, sobre lo
actuado entre los días 6 y 7 de agosto de 2025, en la
Ciudad de Brasilia, República Federativa de Brasil**

Literal P) del artículo 104 del Reglamento

CÁMARA DE REPRESENTANTES

PARTICULAR

Montevideo, 18 de Agosto de 2025.

**Señor
Presidente de la
Cámara de Representantes
Sebastian Valdomir**

De mi mayor consideración:

De acuerdo al artículo 104 literal P del reglamento de Cámara de Representantes, se adjunta el informe del viaje a Brasilia para participar en la II Cumbre Parlamentaria de Cambio Climático y Transición Justa de América Latina y el Caribe, el cual se realizó el día 6 y 7 de agosto de 2025. Sin otro particular, le saluda atentamente.


**Sylvia Iburguren
Representante Nacional**

CÁMARA DE REPRESENTANTES			
MONTEVIDEO			
FECHA	26	8	25
EMPRESA	EMPRESA NO: JD		

RESUMEN DE MISIÓN A LA II CUMBRE PARLAMENTARIA SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO Y TRANSICIÓN JUSTA EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE - OPCC / CEPAL - BRASILIA 6 Y 7 DE AGOSTO 2025

BREVE DESCRIPCIÓN DEL OPCC:

Fuimos invitados a esta actividad como miembro de la Comisión de Ambiente (Vicepresidenta). La Cumbre fue organizada por el Observatorio Parlamentario de Cambio Climático y Transición Justa (OPCC) que funciona en el seno de la CEPAL (Comisión Económica para América Latina y el Caribe).

El OPCC fue fundado en el 2021 en el marco de la COP26 (Glasgow, Escocia) con el objetivo de crear una herramienta de información compartida acerca del estado de la legislación y el tratamiento parlamentario en materia de medio ambiente en la región. Hoy el OPCC es una poderosa herramienta, que por un lado tiene una plataforma virtual de acceso gratuito, con datos legislativos de los países representados en la OPCC (<https://opcc.cepal.org/es/monitor/legislacion-ambiental>). Uruguay participó desde un primer momento en el Observatorio mediante los Representantes Nacionales de la Legislatura 2020 - 2025: Federico Ruíz y Martina Casás. También Uruguay participó en la primera Cumbre Parlamentaria de Cambio Climático y Transición Justa en América Latina y el Caribe que se celebró en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en Santiago, Chile, en abril del 2023. Además de la plataforma digital, el Observatorio emite los Boletines Legislativos donde se resumen los avances de los distintos países en relación a la normativa ambiental de las naciones y las adhesiones a los acuerdos internacionales en la materia.

Información relacionada donde nuestro Parlamento ha participado desde el OPCC:

<https://hdl.handle.net/11362/68877>

<https://opcc.cepal.org/sites/default/files/2024-12/OPCC%20-%20COP29%20-%20DECLARACION%20CONJUNTA%20-%20JOINT%20STATEMENT%20-%20DECLARACION%20CONJUNTA.pdf>

II CUMBRE PARLAMENTARIA DE CAMBIO CLIMÁTICO:

La II Cumbre Parlamentaria de Cambio Climático y Transición Justa de América Latina y el Caribe realizada en Brasilia durante los días 6 y 7 de agosto de 2025 reunió a más de 50 Parlamentarios de 20 países del Sur Global, la Cumbre tenía como principal objetivo para alinear estrategias en preparación para la 30ª Conferencia de las Partes (COP30) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), a desarrollarse en Belém do Pará, Brasil en noviembre de este año. Durante el evento se



PARTICULAR

presentó una **Carta de Apoyo a la Presidencia brasileña de la COP30 y el multilateralismo**, firmada por parlamentarios de la región y del mundo, reafirmando su **compromiso legislativo con la acción climática y buscando mayor reconocimiento de los parlamentarios en la gobernanza climática global**.

Las discusiones mantenidas en la Cumbre también servirán de base para la Declaración Conjunta del OPCC, que se presentará formalmente en la COP30 en noviembre.

La II Cumbre en Brasilia consistió en dos jornadas (miércoles 6 y jueves 7 de agosto) desde las 9:00 a las 18:00, donde hubieron diferentes exposiciones de legisladores de diferentes países y también representantes de diferentes organismos de integración regional: ParlaSur, Parlatino, Parlamaz, Parlandino y ParlAmericas. También en la última jornada hubo un espacio para la participación oratoria de todos los legisladores presentes.

El día jueves 7 de agosto los 3 diputados de la delegación uruguaya fuimos invitados a almorzar e intercambiar con el Embajador Rodolfo Nin Novoa.

ITINERARIO:

Llegada martes 5 de agosto entorno a las 12:00 del medio día

Miércoles 6 y jueves 7 Cumbre

Viernes entorno a las 7 am regreso a Uruguay


Sylvia Iburguren Gauthier - 26 agosto 2025